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公司时讯

本报北京 5 月 7 日讯 记者陈静报
道：百度今天宣布 3.7 亿美元收购 PPS 视
频业务，并将 PPS 视频业务与爱奇艺进
行 合 并 。 合 并 完 成 后 ，爱 奇 艺 创 始 人 、
CEO 龚 宇 将 继 续 出 任 新 爱 奇 艺 公 司
CEO，负 责 新 公 司 的 统 一 管 理 。 PPS 创
始人张洪禹、徐伟峰任联席总裁，继续负
责 PPS 相 关 业 务 及 新 公 司 的 新 业 务
拓展。

负责此项业务的百度企业发展部总经
理汤和松表示：“规模效应、移动化是视频
业务成功的核心要素。”这也被视为百度砸
下大笔“真金白银”的最重要考量。毕竟
PPS 在视频客户端上拥有的巨大用户数，
这和爱奇艺偏重网页在线视频相比，二者
拥有不小的互补性。

PPTV CEO 陶闯也认为：“交易首先
弥补了爱奇艺在客户端视频的短板。移
动互联网时代，客户端视频相较网页视频
更具优势，无论在产品体验，内容推送，用
户推广上，客户端(APP)更具用户价值和
黏性。”

龚宇则表示：“爱奇艺和 PPS 的合并将

进一步提高市场集中度，为中国网络视频
行业的健康发展起到积极作用。合并产生
的巨大协同效应，将很快体现在新公司为
用户提供更多、更好的内容，更优秀的用户
体验以及为广告主提供更大的营销价值和
营销手段。”

尽管拥有了规模效应，但巨头合并之
后的路并非就能一帆风顺。陶闯认为，优
酷和土豆合并后，希望以双品牌的定位来
增加用户，但效果不明显。奇艺和 PPS 都
是基于影视剧的长视频公司，在合并后必
须解决内容同质化的问题。

据公开信息披露，PPS 此前一共进行
了四轮融资，2005 年 12 月，获联创策源
首轮 100 万美元；2007 年 3 月，联创策源
和 启 明 创 投 提 供 1000 万 美 元 第 二 轮 融
资；2008 年，LB 投资公司领投、联创策源
和启明创投跟投，共 2000 万美元；2011
年 10 月，资方之一电讯盈科购入 PPS 约
为 2864.09 万美元股份。

值得注意的是，百度此次收购并未将
PPS 的游戏业务纳入其中。据悉，PPS 将
被分拆为视频和游戏两块，其游戏部门有

可能将不得不独立出来。
来自市场研究机构易观智库日前发布

的数据显示，2012 年中国网络视频市场广
告收入为 88.3 亿元人民币，较 2011 年增长

82.7%，网络视频市场发展较稳定，赢利模
式也在探索中逐渐成为可能。此番百度与
PPS 之间的整合，则将使整个行业的马太
效应更加明显。

视频网站格局再变动

百度3.7亿美元收购PPS视频业务

本报北京 5 月 7 日讯 记者冯其予、
实习生房信子报道：第三方移动浏览器提
供商 UC 优视在今天召开的全球移动互
联网大会上正式发布“3·3·3 计划”：未来
3 年，UC 将在技术、生态环境和国际化三
方面投入总计 30 亿元资金，展开一系列
投资并购和市场拓展计划。

UC 优视董事长兼首席执行官俞永
福表示：“技术是 UC 的立身之本，技术决
定产品竞争力。”为此，UC 将启动“聚英
一千”计划，在全球范围内招募高级专业

人才，计划 3年内引进 1000名。
同时，UC 将继续加大对移动互联网

生态环境的投入，尤其是对中小创业团队
的扶持和投资力度。目前 UC 已投资包
括安全管家、ES 文件管理在内的 20 余家
创业团队，总体估值超过 5亿美元。

此 外 ，UC 还 将 继 续 贯 彻 Going
Glocal（全球化布局，本地化执行）战略。
除已落地的印度和美国，将在俄罗斯、越
南等地建立分公司和本土化的运营团队，
提供更符合当地用户需求的产品和服务。

UC 优视发布 30 亿元扩张计划

刚刚过去的“五一”小长假，游完嘉峪雄关、大漠风光
的国内外游客，对嘉峪关的另外一个 4A 级景区印象深
刻，那就是酒泉钢铁集团公司属下的紫轩酒业葡萄庄园：
13700 平方米的亚洲面积最大的单体葡萄酒窖，2 万多
个装满原酒的标准橡木桶，一望无际的葡萄种植园，还有
醇香的葡萄美酒，让游客在极具反差的景致中体会了旅
游的乐趣。

每当这个时候，酒钢的同志都会很骄傲地告诉来访
者，我们现在是有“酒”有“钢”，名副其实。酒钢始建于
1958年，是国家“一五”期间重点建设项目之一，因建在位
于甘肃酒泉附近的嘉峪关市而得名，目前已成为我国西北
地区最大的碳钢和不锈钢生产基地。一个钢铁企业为什
么要生产酒？仅仅是为了圆自己企业名称这个梦吗？

作为一家老国有企业，地处西北边陲，近些年来面临
着资源、市场“两头在外”的尴尬，受到地域和资源条件的
限制，也客观上限制了钢铁主业走外延扩张发展道路的
可能。与武钢“养猪”相映成趣的是，酒钢酿上了“酒”。

酒钢集团结合所在地域从未从事过农事耕作和遭受
过任何污染的戈壁荒地等特殊自然环境，大力培育葡萄
种植，创造性的发展了葡萄酒酿造产业。不到 10 年时
间，紫轩葡萄酒以独到的品质与深厚的内涵，逐渐晋升为
国内葡萄酒行业的新贵。目前，总体规划为 10 万亩，年
产中、高档葡萄酒 5 万吨的葡萄庄园，已建成葡萄园 5 万
亩，具备年产 1.5 万吨成品酒、贮酒 1.8 万吨的能力，而民
勤 5万吨葡萄酒厂也已开工建设。

除葡萄庄园，酒钢集团还将种植产业扩大延伸至水
果和蔬菜，并以此为基础，推动养殖和食品加工产业的发
展。酒钢宏丰实业公司拥有种植园面积 2800亩，建有单
体日光温室 352 座，联体温室 4 座；拥有生猪、奶牛、综合
三大养殖区；拥有食品加工厂、肉制品加工厂、屠宰厂、配
餐中心等各类种养殖配套产业。产品除了供应公司职工
外，还为嘉峪关市民提供安全可靠的食品。

在发展葡萄酒业的同时，酒钢还通过打造资源、电力、建
材、装备制造、“三废”综合利用、高科技农业等具有较强竞争
力、关联紧密、互为支撑、优势互补产业链和循环经济产业集
群，走出了一条具有自身特色的产品、产业发展之路。

随着产业结构调整步伐的加快，酒钢的产品结构、收入
结构、产品质量也都发生了巨大的变化。除黑色钢铁之外，
一个个“新花样”、“新亮点”、“新色彩”频频现身，成为酒钢
创效的新生力量。2012年酒钢集团非钢分、子公司完成年
营业收入327亿元，同比增长22%，占到公司收入的32%。

有“酒”有“钢”是酒钢
本报记者 李琛奇

本报南宁 5 月 7 日电 记者黄晓芳报道：华电集团
公司今天发布我国首份分布式能源报告。报告显示，华
电旗下拥有在建国内最大的分布式能源站华电南宁华南
城能源站，已投产国内最大的分布式能源站广州大学城
能源站，并已陆续取得天津、上海等十几个省分布式能源
核准批复。

据了解，分布式能源系统是我国“十二五”能源发展规划
的重点发展产业，是指将能源系统以小规模、小容量、模块
化、分散化的方式布置在用户端，可独立传输冷、热、电能。

“十二五”末，华电天然气分布式能源站装机将达到 300
万千瓦，到 2020年力争建成 1000万千瓦分布式能源。

华电发布首份分布式能源报告华电发布首份分布式能源报告

本报北京 5 月 7 日讯 记者刘晓峰报道：中国电信
北京分公司今天宣布，即将启动新一轮宽带大提速，在已
经实现光网覆盖的小区，带宽 2M 以上包月及包年的用
户免费提速至 12M 以上，4M 免费提速至 20M，8M 以上
免费提速至 30M；部分 DSL（铜缆）接入的小区出口带宽
全部改成光纤上行，并至少提供 1G的带宽。

据介绍，中国电信北京分公司计划从今年 6 月初起
针对光网家庭用户推出一系列“智慧家庭”套餐供用户选
择。智慧家庭将围绕高速宽带、多种云应用、高端智能机
等核心要素，为家庭客户提供丰富的智慧家庭应用与服
务。目前，中国电信北京分公司正在对使用铜缆接入的
老旧小区实施接入改造，计划到 2013年底小区出口带宽
全部改成光纤上行。

中国电信北京启动宽带大提速

今年 4 月份，当 PM2.5 细颗粒物的影
响在一些城市还未散去的时候，一家以燃
煤为主的发电企业开展的针对 PM2.5 细微
颗粒治理的技术改造工程已经实施了一
年。这家企业就是中电投上海电力股份有
限公司。

“2012 年 4 月，我们率先在全国燃煤
电厂开展 PM2.5 细微颗粒治理、布袋除
尘、湿式除尘、汞排放检测试点等先进
环保技术应用。单单是细微颗粒收集装
置 ， 就 可 降 低 PM2.5 的 排 放 浓 度 30% ，
烟尘排放浓度 20%。”上海电力股份有限
公司安全与环境保护监察部副主任徐小明
对记者说。

数据上的变化远不如实际体验更真
实。在上海电力下属的漕泾发电有限公
司，记者看到，紧邻杭州湾的卸煤码头，

有着长达 2 公里的封闭传送带，传送带的
尽头是 2 个直径 120 米的圆形封闭煤场。
厂区里整洁干净，和人们想象中的污染严
重的燃煤发电企业大为不同。

据上海环境科学院的调查显示，2012
年，上海市只有大约 10%左右的污染物来
源于燃煤发电企业，而且这个比例还在不
断降低。

与此同时，记者也了解到，上海电
力 在 环 保 项 目 上 的 改 造 投 入 也 耗 费 不
少。目前，上海电力在环保改造上已投
入资金 8.4 亿元，剩余的改造项目预计投
入 8.1 亿元。

“所以环保问题本身也是一个经济成
本问题。有些新技术上的投资，可以靠工
程减排节约下来的燃料成本消纳，有些则
是要靠管理减排来解决。”上海电力副总
工程师徐坚坦陈，“就好比一辆行驶中的
车，如果不断地踩刹车，油耗就必然很
高。我们的目的就是要通过提升管理水
平，让环保设施的投入和运行都能保持匀
速、平稳进行。”

据了解，上海电力为了提高公司管理
减排的水平，从 2011 年开始，把原来设
在生产部门的安全与环保职能独立出来，
在集团公司、电厂等多个层级都设立了安
全与环境保护监察部门，主要负责对节能
减排和生产安全的监督管理，通过管理提
升对减排的效果监测和成本控制。

“社会用电总量不变的情况下，多发
一度新能源电力，就能少发一度火电。通
过调整电源结构，也可以达到减排的目
的。这就是结构减排。”徐小明说。

上海电力在结构减排方面也正积极运
作。资料显示，截至 2013年 3月底，上海
电力结构中，新能源的占比已经超过20%，
预计“十二五”末，新能源容量达到100万
千瓦，相当于节约 73 万吨标准煤。此外，
还有很多新能源项目正在建设中。

除了上马新能源，建设大机组，关停
小机组也是上海电力的发力点之一。“十
一五”期间，上海电力关停的小机组容量
占到上海市关停总量的 80%，关停数量和
容量最大、单位能耗下降最大、削减二氧

化硫排放量也最大。
“结构减排需要企业布局，我们也需

要政府的节能调度。优先调度能耗低、排
放低的发电资源，让效率高的发电企业多
发电，也是一种结构减排。”上海电力下
属漕泾发电有限公司总经理曾雪峰说。

记者在采访中发现，上海电力正是利
用工程减排、管理减排和结构减排，这三
种“利器”，调动各方面因素，最大限度
地减少能源、资源消耗和污染物排放。但
是无论哪种方式，建设运行成本都不小。
虽然有环保设施的建设补贴以及脱硫、脱
硝电价等运行补贴，但发电企业难以据此
盈利。

那么上海电力大力推进减排的原因是
什么呢？“有作为国企的社会责任，但更
大的内在动因则是企业的发展。”徐坚表
示，环保能力同样制约着企业的发展。只
有企业做大做强了，才能摊薄环保成本，
只有环保能力提升了，企业的发展才能避
开更多限制。“发展中的问题也要在发展
中得到解决。”

从工程、管理和结构三方面入手，中电投上海电力——

打造发电企业减排新样本
本报记者 孟 飞

据新华社香港 5 月 7 日电 （记者苏

晓） 全 球 首 家“ 非 主 权 国 际 评 级 机
构”——世界信用评级集团将于 6 月 25 日
在香港正式成立。集团董事长关建中 7 日
在香港表示，世界信用评级集团成立是改
革评级秩序与世界经济治理机制的重大
举措。

世界信用评级集团 7 日在港举行媒体
说明会，关建中表示，中美俄三家独立评级
机构于 2012 年 10 月 24 日在北京发表《北
京宣言》，发起成立“世界信用评级集团”。
经过紧张筹备，定于 6 月 25 日在香港举行
成立大会，同时举办首届改革国际评级体
系高峰论坛。

据介绍，来自世界银行、国际货币基金
组织、欧洲证券和市场监管局、亚洲开发银
行等国际组织及各国政府监管机构的重要
嘉宾和国际重量级媒体将共同参与这一国
际评级业的盛会。与会嘉宾将在论坛上围
绕“国际评级体系的改革与发展”等重要议
题发表演讲，同时将发布有关世界信用评
级集团运营和发展的重要信息。

世界信用评级集团将在港成立世界信用评级集团将在港成立

新 闻 链 接新 闻 链 接

本报北京 5 月 7 日讯 记者 陈 静 报
道：5 月 7 日下午，乐视网董事长、CEO
贾跃亭宣布，乐视正式推出 60 英寸、4
核 1.7GHz 智能电视“乐视 TV 超级电视
X60” 以 及 普 及 型 产 品 S40。“ 超 级 电
视”将使用夏普液晶面板、高通四核处
理 器 ， 硬 件 代 工 商 为 富 士 康 。其 60 英
寸 液 晶 电 视 产 品 售 价 6999 元 ， 售 价 仅
相 当 于 同 等 性 能 传 统 电 视 的 一 半 。 乐
视 也 因 此 成 为 首 家 正 式 推 出 自 有 品 牌
电视的互联网公司。

和传统家电厂商的互联网电视相比，

乐视网作为互联网厂商，其“超级电视”
从产品、营销到内容都显示出更为浓厚的
互联网基因。贾跃亭表示，和传统电视相
比，“超级电视”更像是整合了自有系
统、影视库、云视频平台等在内的完整生
态系统，不依靠硬件盈利，而采取应用下
载付费、广告、应用内付费、定制应用授
权费等四重盈利模式。

在内容方面，除收看传统电视节目
外，用户可利用互联网在线观看乐视网
的影视片源。在产品功能方面，“超级电
视”具有语音识别功能，可以用语音查

询天气或在线搜索影视节目，还可以使
用手机和平板电脑控制该电视。在营销
方面，继承了此前在互联网电视机顶盒
上的互联网营销经验，乐视将在营销上
采取众筹营销模式，即从产品设计到研
发、销售、售后和运营再到产品设计的
全流程都向用户开放，使用户能够深度
参与到每一个环节，以提高研发效率降
低渠道成本。5 月下旬，200 台工程纪念
版首发；6 月下旬，正式发售“超级电
视”，并只在其网上商城乐视商城直销。

来自市场研究机构奥维咨询的数据显

示，今年第一季度，我国智能电视市场渗
透率已达 37.2%，较 2012 年的 19%增长了
近 1 倍。各家电视生产企业都在加大智能
电视的生产比例。此番互联网厂商进军
传统家电制造，不仅意味着分一杯羹，
更重要的是，电视在家庭中扮演的角色
将有可能因此发生变化。贾跃亭表示，
随着光纤网络的普及和应用程序商店模
式的成熟，电视将成为家庭的计算中心
和家庭互联网生态系统的组成部分，在
电视行业的变革大潮中，互联网模式企
业将成为市场的领导者。

乐视发布 60英寸“超级电视”

互 联 网 厂 商 挑 战 传 统 家 电

“大众汽车 Think Blue.蓝创未来体验日”活动近日

在京启动，公众可在体验区参与模拟节油赛、学习节油驾

驶技巧等充满科技性和趣味性的互动游戏，“零距离”体验

环保所带来的乐趣，提高低碳出行意识，激发公众共同参

与环保行动。 杨 莉摄

5 月 7 日，国家电网天津公司应急卫星通信系统的工作人员在调试通信设备。当日，国家电网天津公司应急卫星通信车正式

投入运行。 吴宣述摄（新华社发）
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